
ATA n°. 04/2021. Aos dezesseis dias do mês de junho de 2021, através do 

Google meet de forma remota devido ao Decreto estadual de prevenção ao 

COVID-19, às oito e trinta horas, reuniram-se os conselheiros integrantes do 

CMDCA para a reunião ordinária do Conselho, para discutir a pauta: Edital Itaú 

Social - apresentação das propostas para análise e escolha do CMDCA para 

inscrição: Projeto Centro de Apoio à Criança e ao Adolescente Rede Viva (SOS 

Vida) e Projeto: Reabilitando para a escola (AMOA); Apresentação do Projeto 

"Semeando Sonhos" - projeto de pré-aprendizagem e qualificação profissional 

para habilitação no Chamamento Público Estadual nº01/2021 - SEJUF/PR 

(apreciação) - (Semear); Relatório de Atendimentos Conselho Tutelar Abril e 

Maio/2021; Ato de Desligamento conselheira tutelar 11/06; Regimento Interno 

do Conselho Tutelar; Termo de Fomento 004/2021 - SMAS/CMDCA/AMESFI; 

Ofício nº109/2021 - CT de 19/06/2021 para ciência CMDCA; Resolução 

nº15/2021 ad referendum - Fluxo da escuta especializada; Resolução 

nº16/2021 atualização da comissão banco de projetos; Capacitações: Banco de 

Projetos 30/06 e 01/07 e Mentoria para CMDCA com Guilherme Cechelero e 

Palavra Livre. A Presidente Jéssica Zimmer iniciou a reunião dando as boas 

vindas a todos e repassou a fala para a Sra. Cheile que informou os assuntos 

da pauta da reunião. No primeiro momento foi realizado a apresentação do 

Edital do Itaú Social, onde explicou que a AMOA irá retirar o projeto para 

concorrer ao Itaú Social. Sendo assim, o Sr. Antônio começou a explicação do 

seu Projeto da SOS Vida que está voltado a situações de crianças com 

problemas de saúde mental, psicológicos, com ideia suicida, o projeto é o  

Centro de Apoio à Criança e ao Adolescente Rede Viva, no valor total de 

R$150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) atendendo o Eixo 2 - 

Enfrentamento e prevenção de violações de direitos - ações de proteção de 

crianças e adolescentes que estejam vivenciando situações de risco e 

ameaças para sua saúde física e mental durante a pandemia, tais como 

abandono ou negligência familiar, violências domésticas e violências sexuais. 

Informou que tem interesse em estar começando atuar nessa área clínica a 

apoio às famílias. E que será criado um protocolo. Comentou que a SEMEAR 

irá disponibilizar seu espaço para execução desse projeto também. Após a 

explicação, a Presidente colocou em votação, onde foi então APROVADO o 

projeto para concorrer no Edital do Itaú Social. Foi então repassado a fala para 

a entidade Semear que fez a apresentação do Projeto "Semeando Sonhos" - 

projeto de pré-aprendizagem e qualificação profissional para habilitação no 

Chamamento Público Estadual nº 01/2021 - SEJUF/PR (apreciação) - 

(Semear), a Andressa explicou sobre o projeto e que esse trabalho terá foco na 

preparação de grupos de adolescentes para ingressarem no trabalho, seja pelo 

mercado formal, jovem aprendiz ou por outros meios. E que o trabalho será 

desenvolvido em vários municípios vizinhos. E ainda, o curso irá totalizar o 

atendimento a duzentos jovens. Jéssica explicou que a demanda está 

aumentando e essa é uma forma de captar recursos. A Instituição solicitou a 

apreciação dos conselheiros referente o projeto. Em seguida, passou-se a 



palavra para a Sra. Deisielle Pompermayer da AMOA a qual também realizou a 

apresentação de dois projetos que serão inscritos no Edital de Chamamento 

Público 001/2021 – SEJUF/PR. O primeiro projeto é na Atuação 1 que diz 

respeito a área da saúde, nesse sentido a AMOA pretende ampliar os 

atendimentos clínicos com a contratação de Terapeuta Ocupacional, Psicóloga, 

Fonoaudióloga que irá suprir a lista de espera de crianças que estão 

aguardando vaga para atendimento da equipe multidisciplinar. A justificativa se 

dá pelo motivo de que nos últimos meses ter recebido muitos 

encaminhamentos de escolas, neurologistas e psiquiatras. O segundo projeto é 

na área da Atuação 05 da pessoa com deficiência, e a proposta é ofertar 

oficina de karatê e outra de vida prática com as profissionais: Psicóloga, 

Terapeuta Ocupacional e Professor de Educação Física (psicomotricidade) 

para atender as crianças de 0 a 10 anos das escolas municipais e orientação à 

família na rotina do dia a dia, auxiliando nas questões motora e emocional. 

Pois, os alunos estão retornando às escolas e segundo as mesmas em contato 

com a AMOA tem recebido muitas crianças que desaprenderam práticas 

simples funcionais que impossibilitam a aprendizagem principalmente na 

Alfabetização e na área motora que compreende as habilidades de 

coordenação motora fina e grossa. Ambos projetos foram apresentados para 

apreciação deste Conselho e não havendo questionamento dos membros 

passou-se para o ponto seguinte da pauta e Cheile explicou sobre o Relatório 

de Atendimentos Conselho Tutelar Abril e Maio/2021, e explicou que foi 

solicitado ao Conselho Tutelar que o relatório poderia ser mais geral, com 

menos detalhamento, somente com dados gerais e havendo necessidade do 

CMDCA aprofundar algum dado de repente para algum documento será 

solicitado. Também comentou que foi conversado sobre o SIPIA que precisam 

estar alimentando frequentemente, pois é onde se coloca todos os dados dos 

atendimentos, dessa forma, futuramente poderão estar emitindo os relatórios 

do próprio sistema. Ressaltou que o sistema tem passado por atualizações e 

sua funcionalidade não é muito boa, mas, a Gleici assumiu a função de 

administradora municipal para fazer as atualizações necessárias e monitorar o 

sistema, funcionalidade, alimentação por parte dos conselheiros tutelares. 

Também comentou que houve um desligamento da Conselheira tutelar da Sra. 

Catarina e dia 10 de junho foi o último dia de trabalho, nesse sentido foi 

realizado o Ato de Desligamento 02/2021 da conselheira tutelar dia 11/06. Na 

sequência comentou sobre o Regimento Interno do Conselho Tutelar, e que em 

conversa com os conselheiros e o assessor jurídico foi enviado para o jurídico 

para análise do cumprimento da Lei, visto que na Lei foi determinado escala 

semanal, pois, os conselheiros tutelares já haviam fazendo dessa forma e 

posteriormente fizeram algumas pesquisas e resolveram modificar a escala de 

forma diária, sendo assim ficando cada conselheiro com direito a uma folga. 

Diante disso, o parecer jurídico foi favorável tendo em vista que essa forma não 

prejudicaria o atendimento da demanda, todos entenderam que seria melhor, 

por não sobrecarregar tanto os conselheiros tutelares, logo, foi solicitado que 



inserissem essa forma de trabalho no Regimento Interno e fosse reenviado a 

comissão de acompanhamento do Conselho Tutelar para leitura e colocar em 

aprovação na plenária do CMDCA. A Sra. Jéssica colocou então para votação, 

onde não houve nenhum questionamento, portanto, APROVADO. Passou para 

o assunto Termo de Fomento 004/2021 - SMAS/CMDCA/AMESFI, que irá ser 

repassado para a entidade AMESFI no Valor de R$ 150.000,00 (cento e 

cinquenta mil), também será publicado e terá o acompanhamento do 

Engenheiro da Prefeitura, pois se trata de um repasse para o acabamento da 

construção da entidade e que esse recurso será repassado em parcela única. 

Isso se dá para que possam ter oportunidade de conseguir valores menores na 

compra de materiais. Então ressaltou que foi dado início a essa parceria. 

Também comentou que estão acompanhando o projeto da SOS vida e que 

devido a Pandemia está sendo realizado remotamente, mas que estão 

solicitando informações e fotos para comprovação. A Sra. Cheile informou 

também sobre o Ofício nº109/2021 - CT de 19/06/2021 para ciência CMDCA 

que veio do Conselho Tutelar para o Órgão Gestor da Assistência Social a fim 

de requisitar o serviço de acompanhamento, bem como disponibilizar o 

transporte à vítima de violência sexual para exame de conjunção carnal e ato 

libidinoso realizado em Foz do Iguaçu, no hospital Ministro Costa Cavalcanti, 

considerando o Decreto nº7958 de 13/03/2013, os secretários de Assistência 

Social e Saúde já dialogaram a respeito e estão dispostos a executar só 

solicitaram que inicialmente poderiam solicitar apoio dos conselheiros para 

explicar os trâmites a pessoa responsável a partir de agora. O Secretário de 

Assistência Social fez uma fala sobre as denúncias que estão aparecendo com 

frequência com relação à violência e negligência contra a criança e a 

realização do fluxo de atendimento do conselho tutelar é importantíssimo nesse 

processo. Comentou que quando houver necessidade de acompanhar a 

criança em algum procedimento e que a secretaria de saúde não ter carro, que 

a secretaria de assistência social irá disponibilizar sem problema nenhum, até 

porque está para chegar mais um carro para contribuir no trabalho da 

assistência. Disse também a importância de olharmos para nossa cidade e 

para as demandas que tem aparecido e não podemos fechar as portas para 

isso. Na sequencia a Sra. Cheile comentou sobre a Resolução nº15/2021 ad 

referendum - Fluxo da escuta especializada para ciência de todos do conselho 

e que já foi criado um fluxo para atendimento e que a publicação antecipada foi 

devido aos trabalhos realizados em torno da data do 18 de Maio, mas, que o 

CMDCa teve ciência através da participação do vice presidente do Conselho 

Sr. João Alexandre Hentz que participou das reuniões para construção do 

protocolo. A Sra. Gracieli fez uso da palavra para explicar como está 

funcionando o fluxo e que já houve cinco atendimentos depois do lançamento. 

Mas que algumas adequações serão realizadas para melhorar. Informou as 

denúncias podem estar encaminhando para o conselho tutelar e o conselho irá 

verificar a necessidade da escuta especializada. E então o conselho 

encaminhará para a delegacia e a mesma encaminha para realizar a escuta. 



Disse que na escuta dependendo da necessidade, já encaminha para SCFV, 

atendimento psicológico, entre outros. A escuta especializada após todo o 

atendimento faz o encaminhamento e retorna para o conselho tutelar e o 

mesmo irá proceder com o mesmo. Foi então repassado para a próxima pauta 

que se trata da Resolução nº16/2021 atualização da comissão banco de 

projetos, Sra. Cheile explicou que essa comissão foi criada em 2019 e que com 

a mudança da gestão mudaram alguns conselheiros precisando ser atualizada, 

ficando então como representantes: Jéssica Daiana Zimmer; Karina Fátima 

Pinzon; Flávio Gedoz, Antônio Carlos Pereira e Deisielle Pompermaier, 

ninguém mais se manifestando fechamos a comissão e a Resolução será 

publicada no dia de hoje, informou que a data para capacitação será dia 30 de 

junho no auditório da Prefeitura e com orientação da Lilian que irá realizar a 

capacitação. Pediu para confirmarem participação até dia 20 de junho, para 

que a secretaria de assistência social possa se organizar quanto a espaço, 

intervalo, entre outros. Sem nenhum questionamento, foi repassado para a 

próxima pauta de mentoria para o CMDCA com capacitações: Banco de 

Projetos 30/06 e 01/07 e Mentoria para CMDCA com Guilherme Cechelero com 

96 (noventa e seis) num período de 06 meses que realizará um trabalho de 

assessoria para questão burocrática e do atendimento ofertado dentro do que o 

ECA solicita. Explicou que é diferente de uma capacitação, seria uma mentoria, 

porém, poderá participar somente três conselheiros em virtude de ser 

disponibilizado aos CMDCA´s de outros Municípios também, mas, que todo o 

CMDCa terá acesso aos materiais e poderão assistir as aulas que ficarão 

gravadas. Toda mentoria será realizada a distância. Dessa forma, foi exposto o 

currículo do profissional que estará trabalhando nessa mentoria e o valor 

cobrado, e então a aprovação do conselho para a contratação do mesmo, pois 

já daria início nos trabalhos dia 01 de julho de 2021. Explicou que se for 

contratado, também explicou que fará uma capacitação com a rede de 

atendimento e essa será aberta a mais pessoas. A ideia é utilizar o recurso do 

IR como já comentado, para que essa mentoria seja realizada. Foi colocado em 

aprovação e não houve questionamentos, sendo assim, APROVADO. Foi 

então aberta à palavra livre pela Presidente Jéssica, mas não houve nenhum 

assunto. Dessa forma, a mesma encerrou a reunião e agradeceu a presença 

de todos. E eu Deisielle Pompermayer na função de secretaria, encerro a 

presente Ata que será assinada por mim e pelos demais membros do 

Conselho, conforme lista de presença anexa. 

 

 

  



 






